
1月 17日， 记者在池淮镇政
府见到刘振法时， 他正忙着对村
里 2017 年的各个项目台帐进行
汇总、上报。 刘振法告诉记者，通
过各类项目的实施， 村里的基础
设施得到了进一步改善， 给村民
的生产生活也带来不少的便利。

据了解，1971 年出生的刘振

法自 2013 年担任池淮村党支部
书记以来， 始终将改善村庄基础
设施、提高村集体收入放在首位，
一方面积极向上级部门争取项目
资金支持，推进新农村建设；另一
方面， 也积极鼓励村民发展水果
种植、开办农家乐，使广大村民在
家门口实现了致富。

作为县人大代表， 刘振法在
工作中也经常会参加各类视察活
动，走进村民家了解情况，收集汇
总群众的意见建议。“现在，加强
乡镇卫生院医务人员配备和解决
农村中小学生上学出行问题已成
为群众最为关注的问题， 需要相
关部门予以重视并解决。 ”刘振法

告诉记者，在本次“两会”期间，他
还将提出“依托池淮村临近高速
出口的优势，加快建立农产品（特
产）批发市场的议案，让村里在发
展旅游的同时建立一个集中交易
场所，把水果、特色美食都集中展
示且销售出去。

记者 刘祺然

1月 25 日上午， 天空中下着
细密的小雨， 记者在长虹乡霞川
村见到汪渭贤时， 他正在大石垄
水电站查看水电站建设情况。“去
年村里花 200 多万元承包了这个
废弃的水电站， 前期对房子进行
了翻新，现在正在安装发电机，预
计 3 月中旬进行发电， 到时就能
产生效益，增加村集体收入。 ”汪

渭贤相告。
霞川村山清水秀， 有着丰富

的旅游资源。 近两年来，霞川村依
托七彩长虹 4A 级景区，大力完善
基础设施建设， 大力推进美丽乡
村建设，发展旅游经济。2017年将
河滩村至下泮村的 1000 米村道
从 3 米拓宽到 5.5米，以便大巴通
行，准备将江西的客源引到长虹；

开辟河滩村至石灰山 1000 米长
的村道；新建了 1000 多平方米的
鱼塘弄停车场， 改造提升了芳庄
停车场；在村口新建了一个石雕牌
坊；“一村万树” 通过考核验收；垃
圾中转站于 1月 8日试点运行，解
决了整个长虹的垃圾处置问题。

汪渭贤说，这次“两会”，他准
备了两个议案。 一个是打通池淮

至江西的旅游通道，通道打通后，
就能把江西、广东、湖南等地的客
源引到开化， 这对开化旅游发展
具有积极的促进作用。 另一个是
在长虹建一个敬老院， 给孤寡老
人、 子女在外老人提供一个更好
的衣食起居、聊天休闲的居所，提
高村民幸福感。

记者 方晓璐

拆旱厕、猪栏，清沟渠、护河
道， 修路修墓修祠堂……一幅生
态宜居、乡风文明、治理有效、生
活富裕的古竹画卷正在徐徐打
开。 而提起村头镇古竹村这一年
来的可喜变化，不少村民笑着说，
这都是因为村里有一位贴心的当
家人，她就是县人大代表、古竹村
党支部书记姚群芳。

姚群芳 2017 年 3 月底走上
村党支部书记的岗位。 上任没几
天， 她就成功调解了一条困绕村
民好多年的“路”的问题。 随后，她
带领全村开展“五水共治”、建设
美丽新农村等工作。 上任仅 3 个
多月， 姚群芳就瘦了 10 多斤，但
却创下了全镇第一个完成城底线
征迁政策处理任务等一个又一个

“古竹速度”。
“不管是人大代表还是农村

基层干部， 都要时刻牢记自己的
职责和使命，密切联系人民群众，
想群众之所想，急群众之所急，对
群众负责、为群众服务。 ”1 月 22
日， 当记者见到带伤奔忙着清算
农民工工资等事项的姚群芳时，
她表示，“2017年，在村两委的共

同努力下， 村里完成了全县最大
农村生态公墓、 村级生态公厕建
设和竹苞堂修复等工作。2018年，
我们要继续从群众最关心、 最直
接、最现实的利益问题入手，全力
做好新建村级综合办公楼、 饮用
水工程改造和提升、 河道疏浚等
项目，为古竹人民继续谋好福利、
谋好发展。 ” 记者 胡萍

1月 19日， 当记者来到中村
乡坑口村村委会见到余土坤时，
他正在和村监委会主任、 妇联主
席程秋萍一起给村里的困难户准
备慰问品。

余土坤 1986 年开始担任坑
口村党支部书记， 在这 32 年里，
如何将坑口村建设好一直是他的
头等大事。 刚过去的 2017 年，坑

口村拆除危旧房 3600 多平方米；
清理污水渠道 1500 多米；赤膊墙
整治 2100平方米；立面改造 6300
平方米；道路硬化 3000多米；高标
准农田建设投资 80多万元。 整个
坑口村干净整洁，邻里和睦，余土
坤说，他要全身心投入到新农村建
设中，努力为开化“好地方”添彩。

今年是余土坤第三次当选为

县人大代表。 坑口村地处 205 国
道， 平时车流量大而路面相对较
窄，是交通事故易发地，为了群众
的安全，余土坤将在本次“两会”
上提出将该路段拓宽的议案。“这
条道路面破损，年久失修，车辆通
行不便。 ”余土坤指着村中通往县
城的老路说道， 因此他建议将此
路面重新进行修整。 另外，为了做

好“四边三化”“五水共治” 等工
作， 余土坤将建议对中村溪坑口
段的河道两侧进行改造。“现在村
里的退休干部养老金偏少， 有些
已经影响到日常生活。 ”余土坤以
有些担忧地说到， 他还将提出提
高退休干部养老金的议案， 让农
村退休干部的养老问题得到保
障。 记者 徐梦雨

1 月 24 日上午，记者见到童
顺兵时， 他正在和村两委干部商
议朝阳新村的建设问题。“新村地
块这个斜坡下来还没连通道路，
我们要在开工前将这条施工便道
整理出来。 ”童顺兵指着眼前即将
开建新村的地块说。

2013 年年底，童顺兵当选为
朝阳村村党支部书记， 刚上任就

挑起了征地重担。“为了推进全县
项目建设，促进农村产业发展，让
父老乡亲实实在在富起来， 再难
的事情也得办。 ” 功夫不负有心
人。经过童顺兵的不懈努力，终于
把征地这块“硬骨头”啃了下来，
2016年朝阳村荣获华埠镇“项目
攻坚先进集体”称号。 这两年，在
童顺兵的带领下， 村庄面貌及基

础设施建设有了很大的提升，文
化礼堂、居家养老中心、卫生室、
停车场， 一副生机勃勃的朝阳振
兴图景呼之欲出。

朝阳村是一个移民村。“我们
村的房屋和道路都显得有些拥
挤， 至今还存在几代人同住一户
的现象。 ”作为县人大代表和村党
支部书记， 童顺兵一心想着如何

改善村庄的村容村貌， 增加村民
的获得感，“我这次的议案也和新
村建设有关， 希望通过推进新村
建设项目， 切实解决村民的住房
问题。由此，我们可以将腾空出来
的老房子拆除， 从而改善村庄的
道路状况， 将村庄面貌打造得更
为宽敞整洁。 ”

记者 段梅

1月 23 日， 当记者看到王亚
令时， 她正在龙门村的一处山体
塌方点进行查看， 并将该塌方点
信息记录在册。

“我当时没有什么实战经验，
胆子又比较小， 就怕会在游客面
前出丑。 ”2014年 5 月 1 日，王亚
令正式接触讲解员这一工作，当
时的她仅参加过一次县里组织的

乡土讲解员培训班。 王亚令告诉
记者， 一开始她并不喜欢这份工
作， 总感觉自己没有能力给陌生
的游客讲解， 经过一段时间的磨
练， 她发现讲解员这份工作对于
自己来说不仅具有挑战性， 还能
让更多外地的游客了解到自己的
家乡，让“美丽乡村”促进“美丽经
济”。

在担任讲解员的三年多时间
里，王亚令积累了丰富的经验，现
在的她还会根据不同游客的需
求，整理出不同的讲解词，针对不
同游览项目的讲解词长则 40 分
钟，短则 10 分钟。 现在，她平均每
年接待人数在 3万以上。

“今天我过来主要是看下地
质灾害点， 因为我在平时的讲解

工作中，这条路我经常走，很多地
方偶尔会掉下来一个石头， 这是
我最担心的问题。 ”作为县人大代
表，王亚令深感责任重大，认真履
行职责，反映好社情民意。 在今年

“两会”上我准备了关于尽快排除
西坑口至九溪龙门景区公路边山
体塌方地质灾害点隐患的议案。

记者 唐文楷
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代代表表委委员员风风采采

致力于发展乡村旅游 带领村民致富
———记县人大代表、长虹乡霞川村村委会主任汪渭贤

不惧风浪 勇挑重担
———记县人大代表、华埠镇朝阳村党支部书记童顺兵

建设“美丽乡村” 发展“美丽经济”
———记县人大代表、齐溪镇龙门村讲解员王亚令

贴心的“当家人”
———记县人大代表、村头镇古竹村党支部书记姚群芳

建设新农村 为开化“好地方”添彩
———记县人大代表、中村乡坑口村党支部书记余土坤

改善村庄环境 助农增收致富
———记县人大代表、池淮镇池淮村党支部书记刘振法


